

Les de la **jeudis** **MSHE**

de 20h à 21h

conférences grand public
le 1^{er} jeudi du mois

salle de conférence
1 rue Charles Nodier
Besançon

9 janvier 2025

« **Moi je suis un éternel adolescent** ». Voyage au pays du rock alternatifs

Audrey Tuillon Demésy, professeure en STAPS, université de Franche-Comté

Après avoir traversé la Manche, le punk arrive en France dans les années 1980 sous l'angle du rock alternatif – dont Bérurier noir, Les Sheriff ou Ludwig von 88 ont été des figures de proue. Ce mouvement invite alors à penser les changements sociétaux (luttés contre le racisme, le sexisme, etc.). Par ailleurs, si la culture punk est souvent associée au slogan *No future!* des Sex Pistols et au détournement des codes – esthétiques et musicaux –, elle est en revanche moins connue pour être une fontaine de jouvence.

Une enquête socio-anthropologique menée au sein d'un haut-lieu du punk-rock et auprès d'un groupe fondateur permet de comprendre comment les acteurs de la scène punk contemporaine (musiciens et spectateurs) brouillent l'ordre temporel. En concert, le punk offre en effet la possibilité de redevenir provisoirement un « *éternel adolescent* » et, plus largement, de jouer avec le temps.



entrée libre et gratuite
dans la limite des places disponibles
contact.mshe@univ-fcomte.fr - 03 81 66 51 51

mshE



UNIVERSITÉ
FRANCHE-COMTÉ

Ville de
Besançon